
 
 
J’aurais souhaité avoir plus de temps pour mettre sur papier toute ma réflexion à ce sujet 
qui date de plusieurs années. Mais le temps presse et je reviens d’un voyage de 
5 semaines à l’étranger, alors que j’apprends qu’il y a consultation publique à ce sujet. 
 
 
Les grands domaines de Sillery 
 
Je souhaiterais que les grands domaines de Sillery soient préservés et transformés en un 
grand parc presque continu, qui deviendrait nos « plaines de l’ouest », en référence aux 
plaines d’Abraham. 
 
À l’époque, les plaines étaient en partie loties et il y avait déjà des bâtiments. Plusieurs 
personnes ont eu la vision d’un grand parc à l’entrée de la ville et la persévérance a payé, 
puisqu’un très grand parc a finalement été créé; celui des Champs de bataille. Ce parc est 
à l’image des grands parcs qui enrichissent les grandes villes du monde, comme ceux du 
Mont-Royal à Montréal, de Central Park à New York, d’Eden à Cincinnati, du Golden 
Gate à San Francisco, etc. 
 
Le lieu se prête particulièrement bien à un parc puisqu’il est déjà attrayant, en hauteur et 
que la population, naturellement, y va pour se promener. À part quelques bâtiments, qui 
je l’avoue, sont parfois importants, et quelques stationnements, il n’y a presque rien à y 
ajouter. Certains domaines sont très boisés, d’autres moins et cela ressemble à nos plaines 
actuelles. 
 
Je crois que le gouvernement et/ou la ville devraient créer une réserve foncière en vue de 
la création d’un grand parc pour les générations futures. Déjà, Québec est fort étendue et 
rien ne dit que dans 100 ans, ce phénomène se sera calmé. La croissance démographique 
continuera et la pression sur les parcs existants s’accentuera. Le parc du Mont-Royal 
étouffe sous le nombre et il est à espérer que les plaines actuelles ne subissent pas trop le 
même sort. Il faudrait éviter à tout prix de permettre un développement domiciliaire, puis 
revenir en arrière et détruire les bâtiments érigés à grands frais afin de créer un parc. 
 
La population en majorité désire un parc accessible à tous et non pas un endroit réservé 
exclusivement aux très riches. Ce n’est pas le petit espace piétonnier prévu par la Ville de 
Québec qui fera une grande différence dans 100 ans. 
 
Merci. 
 
Serge Routhier 


